

El que no está conmigo  
está contra mí.  
San Lucas cap. XI vers. del  
14 al 28

# El Grano de Arena

El que no recoje conmigo  
desparrama.  
San Lucas cap. X.

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS  
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Administración: Nueva, 25.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes.

## APOSTOLADO DE LA ORACION

MAYO

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad  
El culto de María

### ORACION PARA ESTE MES

¡Oh Jesús miol por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que el aniversario de la definición del dogma de la Inmaculada Concepción sea celebrado con fervor por todas partes.

### RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Cooperar al esplendor de estas fiestas.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª La educación moral y religiosa de los jóvenes.
- 2.ª La nueva Sección Adoradora Nocturna de San Cristóbal.
- 3.ª Las necesidades espirituales y materiales de Menorca.

Diez conversiones.—Cuatro gracias especiales y siete espirituales.—Dos vocaciones.—Once enfermos.—Treinta intenciones particulares y siete muy recomendadas.—Acción de gracias por ocho favores alcanzados.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Mayo y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

- Día 4.—Santa Mónica, viuda.  
Día 25.—San Gregorio VII, papa.

Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por sus consocios difuntos.

A. M. D. G.

## La festividad de mañana

Jesús entró hoy en su gloria: su triunfo ha sido completo. Había vencido á la muerte, resucitando glorioso á nueva é inmortal vida; había vencido al enemigo eterno del género humano, atándole con durísimas cadenas y aniquilando su poder, para que no dañara á las gentes; había vencido al pecado, causa de todos nuestros males y que dominando por toda la extensión de la tierra, le clavara en la cruz y ahogara en su sangre generosa; había vencido al reino de los infiernos, dando libertad y sacando de él á los justos, para llevarles al cielo.

Era llegada la hora de recoger el fruto de sus victorias y de que resonara en las bóvedas celestiales la voz del inspirado profeta: «Abrid ya las puertas de vuestra ciudad, ángeles y príncipes de la celestial Jerusalén; y vosotras, ó puertas eternas de los cielos, abrid para que entre el Rey de la gloria. Si me preguntan: ¿qué Rey de la gloria es éste que aquí llega tan glorioso? os respondo: es el Señor fuerte y poderoso, que con tanta gloria ha triunfado de todos sus enenemigos. Él es el Rey glorioso, Señor y Dueño de todos los ejércitos.»

Jesús ha derrotado á todos sus enemigos, los tiene debajo de sus plantas y le sirven de estrado;

la cautividad se le ha rendido, y la lleva como trofeo de sus victorias.

La misma tierra que le sostuvo en las horrosas horas de aflicción y amargura, le sostiene en las placenteras de su felicidad y alegría; el huerto de Getsemaní, regado con su sangre, le ve pasar triunfante y glorioso; y aquel rostro, bañado antes en sudor de mortales agonías, brilla ahora y resplandece con los vivísimos fulgores de la inmortalidad y de la gloria. Murió como malvado, agobiado de dolores y de ignominias en lo alto del Calvario; en lo alto del Olivete aparece de nuevo con la gloria y majestad propias del Hijo de Dios; y, si los hombres antes le vieron levantado en el patíbulo de la cruz, ahora le ven remontarse hasta el trono de la divinidad. Sus manos y pies ostentan todavía las señales de su martirio que ha redimido al género humano; pero brillan como soles que iluminan y dan vida al mundo.

Sus discípulos le contemplan extasiados, y un gozo inefable inunda su alma. Son felices con la presencia de Jesús, y les llena el corazón de desconsuelo la idea de perderle, aunque sea por poco tiempo.

No os acongojéis por mi ausencia, les dice Jesús. Voy á mi Padre y á vuestro Padre, para prepararos los tronos que debéis ocupar por eternidad de eternidades. No os dejo, sino que voy delante de vosotros. Como he sido el primero en los tormentos, así soy el primero en la gloria del triunfo. Con vosotros estaré hasta la consumación de los siglos. El cielo con sus felicidades es vuestra patria, á la que debéis dirigiros constantemente: allá os aguardo.

Jesús levanta sus sacratísimas manos, bendice á su Madre, testigo y partícipe de su gloria; como lo había sido de sus sufrimientos, bendice á sus discípulos, bendice á la humanidad entera; y en presencia del mundo se eleva majestuoso á la mansión de su Padre celestial. Una nube resplandeciente le envuelve, y desaparece de la vista de los hombres, que postrados le adoran y con su mirada intentan penetrar los espacios celestiales para continuar gozando de su presencia.

Jesús ha dicho: Yo soy el camino, la verdad y la vida: nadie viene al Padre sino por mí. Jesús está en el cielo, y á Jesús debemos dirigiros constantemente. *Sursum corda*. Arriba los corazones, sino queremos ser víctimas de las trazas del enemigo de nuestras almas. Arriba, arriba, diremos á nuestra alma con las palabras de un fervoroso escritor, que es demasiado grande tu condición de hermana de Cristo, para que te contenten mentidos placeres, oro vil, honores de papel pintado, grandezas de mera perspectiva teatral. Arriba, arriba, hija del cielo, que de allí procedes, y allí has de volver; que de allí es tu Padre y tu Dios, y allí es tu patria. Arriba, arriba que allí te esperan con anhelos de amor y con ardorosa impaciencia. Arriba, arriba, que allí te sonríe todo, como aquí todo te aflige y te dá pesadumbre: todo es aquí desasosiego negruras, todo es allí bienandanza y paz; todo es allí luz; todo son risueños y nunca enturbiados horizontes.

## Oro de Ley

### El socialismo

Entre todos los errores el más funesto sería el que consistiera en afirmar, como afirman algunos, que esos temores al socialismo son prematuros en España, porque en España no hay socialistas... Para que en España no hubiera socialistas era menester que las mismas causas no produjesen los mismos efectos y que el socialismo no fuera una enfermedad contagiosa; era menester, además, y sobre todo, que España no hubiera sido una sociedad católica... Dios es misericordioso con los que le siguen, blandamente justiciero con los que le ignoran, desapiadado con los que conociéndole le desprecian... por eso reserva el socialismo, la mayor de las catástrofes sociales, para las naciones apóstatas. España volverá á ser católica ó será al fin socialista; ¿qué digo será? Lo es ya, sólo que parece que no lo es, porque ella misma no lo sabe. El que estático padece de tisis aunque no sepa lo que padece, porque ignore su nombre.—(Donoso Cortés).

## RECORTES

### Un anarquista arrepentido

Desde Ubeda telegrafían á un periódico liberal:

«Víctima de una afección cardíaca falleció ayer á los cuarenta y siete años de edad el conocido anarquista José Chicharro Ramírez, exaltado propagandista, muy influyente entre las clases obreras.

»Fue fundador del Centro Obrero, que presidía actualmente, y de la Escuela laica.

»Antes de morir, en la plenitud de sus facultades, hizo confesión general muy contrito, recibiendo todos los Sacramentos y la Bendición de Su Santidad, haciendo protesta de fé y pública abjuración de todos sus errores.

»Este acto ha sido muy comentado y muy bien recibido por la opinión general.

»José Chicharro era de oficio peluquero y poseía bastante ilustración.

»Acaba de verificarse el entierro, resultando el acto muy imponente, pues han asistido todas las parroquias, acompañando el cadáver, un público numerosísimo, que constituía una verdadera manifestación de todas las clases sociales.

»Sólo se ha notado la ausencia del Centro Obrero.

»Al llegar al sitio llamado Torre Nueva, el presbítero D. José Jurado, confesor del difunto, que presidía el duelo, lleno de emoción, ha hecho un breve discurso que produjo gran efecto en el auditorio.»

### Los republicanos y los anarquistas

Se ha entablado una polémica periodística entre los obreros republicanos y anarquistas barceloneses.

Estos desafían á Lerroux y compañía á una polémica pública en un mitin.



El desafío ha sido aceptado por los obreros republicanos.

Las bases que se discutirán serán las siguientes:

Que la fiesta de 1.º de Mayo no tiene razón de ser.

Que la República no es fiel representación de la libertad, sino de la tiranía.

Los anarquistas demostrarán también que los *redentores de guardarropía* (son sus palabras), que ahora claman por la revisión del proceso de Montjuich, son los mismos que incitaron al teniente Portas en su empresa.

Que en los partidos republicanos, más todavía que en los monárquicos, domina una ambición desenfrenada por adquirir la investidura de diputado, cargo que, á pesar de ser gratuito, la mayoría de los que lo desempeñan durante algunos años aseguran su bienestar.



## AL MENUDEO

### ROMA

El Padre Santo, accediendo á la invitación del emperador Guillermo, mandará un delegado apostólico para que le represente en la inauguración de la catedral de Metz.

### MADRID

Las provincias eclesiásticas de España han elegido senadores á los siguientes Prelados:

Toledo.—Rdo. Obispo de Madrid-Alcalá.

Sevilla.—Rdo. Obispo de Canarias.

Granada.—Rdo. Obispo de Guadix.

Santiago.—Rdo. Obispo de Tuy.

Valencia.—Rdo. Obispo de Menorca.

Valladolid.—Rdo. Obispo de Salamanca.

Zaragoza.—Rdo. Obispo de Jaca.

No sabemos los Prelados que han elegido las provincias eclesiásticas de Tarragona y Burgos para que las representen en el Senado.

El señor Dato presentará á las Cortes unas bases para reorganizar la justicia municipal, apenas se apruebe el proyecto, cesarán los actuales jueces municipales.

El Sr. Salmerón ha declarado que no prestará juramento en el Congreso, porque no puede jurar lo que no se halla dispuesto á cumplir.

Parece que esta misma actitud adoptarán los demás republicanos.

### PROVINCIAS

Por cartas recibidas de París, se sabe que el concejal Sr. Salas Antón, se ha domiciliado en aquella capital, después de haber participado á las sociedades obreras que representaba, que desengañado de la política, se propone no intervenir jamás en asuntos públicos y permanecer en absoluto alejado de las cuestiones barcelonesas.

Dios mío, ¿hasta donde llega la eficacia de un *cachete* electoral!...

Aumenta el descontento de los republicanos de Barcelona, á consecuencia de que alguno, interesado en acentuar la desunión, se entretiene en hacer trabajos de zapa, que á decir verdad hacen muy poca gracia á Larroux y á sus adláteres.

Hasta hace pocos días solamente eran los círculos adictos á la política del de la calle de la Puertaferriosa los que protestaban contra la jefatura de Salmerón; ahora ya son muchos más los *protestantes*, de manera que la candidatura del señor Costa para sustituir á Salmerón, va ganando ca-

da día más terreno. Esperamos el desenlace que no se hará esperar.

### EXTRANJERO

Combes ha firmado un decreto autorizando la erección en Tréguier de la estatua de Renan.

Tan culpable fué el uso que de su talento hizo el *seminarista apóstata* Renan, que ha merecido el altísimo honor de verse hoy enaltecido por el *seminarista apóstata* Combes.

«El Correo de los Estados Unidos» dice que el presidente Roosevelt, con motivo del 25 aniversario de la elevación al Trono pontificio de León XIII, envió al cardenal Gibbons un regalo destinado á Su Santidad, que consiste en dos gruesos volúmenes, lujosamente encuadernados, que contienen los Mensajes y los discursos oficiales de todos los presidentes de la República norteamericana, desde Washington hasta el actual.

Añade el citado diario que el cardenal Gibbons dió el encargo de llevar al Papa el regalo del presidente Roosevelt, á un cura católico que embarcó en Nueva York á bordo del vapor «Liguria», para cumplir esta misión.

El sacerdote es también portador de dos cartas autógrafas, una del presidente de la República y otra de monseñor Gibbons.

Es tal la indignación que causa la cruel persecución de que son víctima los religiosos en Francia, que hasta algunos protestantes se ponen de su parte.

Una señora rica de dicha secta, residente en Niza, ofreció su *villa* durante su ausencia en el veraneo al P. Buenaventura, Franciscano expulsado de su convento, el cual, al ir á darle las gracias por su caritativa y generosa oferta, encontrando la *villa* demasiado lujosa para él, se excusó de aceptar la hospitalidad, que le agradecía, tanto más cuanto que no profesaba su Religión.

El Secretario de Mons. Doumani, Obispo católico griego melchita de Trípoli en Siria, escribe á las «Missions Catholiques» lo siguiente:

«Tengo la satisfacción de participaros una buena nueva. La Iglesia católica griega acaba de hacer una importante conquista; más de quince mil griegos cismáticos pertenecientes á los tres distritos de Ackor, Hosr y Sofita, han abjurado el cisma, ingresando todos en el seno de la Iglesia católica, á cuyo efecto llegaron á Trípoli el 7 de Marzo los delegados nombrados por aquéllos, para dar cuenta de su conversión á Mons. Doumani.»

Hallándose enferma Mad. Siebel, habitante en Nimes, y viuda con siete hijos, mandó llamar una enfermera de la Asistencia pública, la cual acudió en seguida, pero enterada por los vecinos de que la enfermedad de la señora era serampión, no quiso entrar en la casa y se marchó.

Entonces recurrió Mad. Siebel á una de las Hermanas de la Asunción, á quienes el tribunal acaba de imponer una multa y condenarla á la cárcel por ejercer la caridad propia de su Instituto, apresurándose á acudir la citada Hermana que, no sólo asistió á la enferma hasta su curación, sino que cuidó también de los niños con solicitud maternal.

Huelgan los comentarios.

Dice «La Buena Lectura» de Buenos Aires que escribiendo la Réjane á su colega «Rosario Pino», le dijo:

«¿Me pide usted datos? Pues descarte usted de su repertorio lo que pueda herir la delicadeza de las señoras argentinas; el público de allí es deli-

cado y decente; no apartándose usted de él tendrá gloria y provecho.»

Esta declaración ha sido inspirada á la Réjane por la noble actitud de protesta adoptada por las damas argentinas cuando aquella artista representó en Buenos Aires,

El periódico inglés «Truth» no se explica que para agasajar á monarcas en las visitas de éstos á otros países, se les ofrezcan revistas militares, ó sea de elementos que consumen y no producen.

«Cuando el rey de Italia y el presidente Loubet—añade—devuelvan sus visitas al rey de Inglaterra, yo aconsejaría que en vez de revistas militares se le ofreciera un desfile de organismos obreros, que demuestran lo que son y valen nuestros trabajadores.



## Menorca

Al amanecer de hoy ha llegado procedente de Palma el vapor correo «Isla de Menorca». Ha conducido la balija, 37 pasajeros y 26 toneladas de carga general, dicho buque ha salido esta tarde á las 5.20 para Barcelona directo.

El lunes salió el guarda costas acorazado «Victoria» para Cartagena y Ferrol, y hoy lo ha verificado para la mar el crucero «Cardenal Cisneros» con objeto de verificar ejercicios de cañón.

Después de haber entregado el vapor español «Vister» una partida de carbón á la Eléctrica Mahonesa, descarga hoy el resto de cargamento frente á los almacenes de la Industrial Mahonesa. Dicho buque que navegaba antes con pabellón inglés ha sido recientemente adquirido por una casa naviera española.

El Centro de Buenas Lecturas de Alayor prepara solemne peregrinación al Santuario de Nuestra Señora del Monte Toro para el lunes día 1.º de Junio próximo, la que será presidida por el Excmo. Señor Obispo de la Diócesis.

Ya anunciamos la grandiosa fiesta que los adoradores nocturnos menorquines celebrarán el 6 de dicho mes en San Cristobal.

Grato nos es consignar el movimiento católico que se nota en nuestra amada isla, siendo muy de desear que todos los pueblos se unan de verdad conveniéndolo á la fé, para que animosos é impertérritos puedan hacer frente á la ola del mal que tiende á la destrucción de la familia y de la sociedad.

No faltan en esta ciudad músicas para recrear los oídos de los amantes del divino arte. La del Regimiento tocando el domingo, la de la Escuadra el jueves y la Municipal diferentes días de la semana, son ya muchas bandas.

Durante estos últimos días ha verificado la parroquia de Santa María la procesión de rogativas, cantando la Rda. Comunidad de Beneficidos Misa mayor en las iglesias de las Concepcionistas, San Antonio y hoy en San José.

En el programa que publicamos hoy de la peregrinación al Monte-Toro que tratan de realizar nuestros buenos hermanos de Alayor, á la que asistirá el Sr. Obispo de esta Diócesis, dejamos sin consignar que S. E. Ilma. una vez terminada la fiesta en el Santuario se despedirá de los excursionistas dirigiéndose á San Juan d'els Horts.

El domingo, como teníamos anunciado, se verificó recepción oficial en el Palacio del Gobierno militar de esta isla y plaza, como cumpleaños de S. M. Alfonso XIII, la que resultó en gran manera brillante.

El numeroso elemento militar y de marina con sus vistosos trajes, juntamente con el crecido número de empleados civiles y las bandas de música y de cornetas vistiendo de rigurosa gala, las tropas de Artillería, Ingenieros, Caballería, Infantería, etc. etc., producían agradable y sorprendente efecto.

La calle de Isabel II, frente al Palacio del Excelentísimo Sr. General Gobernador militar, veía-se llena del espectadores.

Asistieron á dicho solemne acto todas las Autoridades Superiores de la Isla, con sus respectivos subordinados, el cuerpo Consular, Ayuntamiento, Claustro de Profesores del Instituto, Diputados provinciales, Sr. Obispo, Almirante de la Escuadra, Juez de 1.<sup>a</sup> Instancia, General Morales, etc., etc.

Según se desprende de la prensa palmesana, parece que á nuestros hermanos los mallorquines nos les ha sentado bien el que el Ministro de la Guerra indicara al de Gobernación (natural de Mallorca), la conveniencia de que el nuevo cable amarrara en Menorca y no en Mallorca.

Parécenos muy atinadas y muy justas las razones aducidas en nuestro colega local «El Bien Público», haciendo ver la conveniencia de que dicho cable amarre en esta isla y no en la de Mallorca. Nada pierden nuestros vecinos si se atiende á nuestra justa petición, mientras que si el indicado cable amarra en Mallorca esta isla queda notable é injustamente perjudicada.

Las razones aducidas por los periódicos palmesanos valen según nuestro entender lo de la fábula del León... porque soy el más fuerte.

Sigue el Sr. Inspector de primera enseñanza D. Andrés Morey, llegado el domingo en esta ciudad, practicando la visita de inspección á las escuelas públicas de esta ciudad y pueblos circunvecinos.

Hoy, según lo dispuesto por el reglamento de la enseñanza en los Institutos y Universidades, se ha dado principio á los exámenes ordinarios de prueba de curso, en el Instituto General y Técnico de esta ciudad. Se continuarán, hasta el 31 del presente mes de Mayo, verificándose después los de ingreso y los correspondientes de Grados.

Como teníamos anunciado, todas las Misas que hoy se han dicho en el altar mayor de la parroquia del Carmen se han aplicado en sufragio del Sr. D. Spiridión Ládico y Olivar, cuyo primer aniversario de su muerte se cumple mañana día 21. Durante la celebración de dichos sufragios, desde las cinco de esta mañana hasta las doce de la misma, han acudido muchos paisanos, amigos y conocidos en la citada iglesia, el altar ha aparecido enlutado, ardiendo muchos cirios.

El domingo último hizo S. S. Ilma. la Santa Pastoral Visita en los pueblos de San Luis y San Clemente, administrando el Sacramento de la confirmación á los niños y niñas de dichos pueblos que se presentaron para recibirla.

El Sr. Obispo dirigió en los dos pueblos citados su autorizada palabra, quedando altamente satisfecho de la acogida que aquellos buenos vecinos le dispensaron.

Sabemos que los celosos Eónomos de San Luis y San Clemente lo mismo que sus respectivos feligreses demostraron una vez más su respe-

to y aprecio que profesan al nuevo Pastor de nuestras almas.

Siguen ejercitándose en paseos y maniobras bélicas las fuerzas de mar y tierra de esta Plaza militar y marítima.

En el vapor-correo de Palma ha llegado esta mañana á Mahón juntamente con su señora, el Notario de esta ciudad D. Juan Alemañy y Valent, quien contrajo matrimonio en Palma, el jueves de la semana última, con la señorita doña Luisa Vich y Nebot.

Al par que le damos la más cordial bienvenida le deseamos toda suerte de felicidades en su nuevo estado.

En el vapor-correo directo de esta tarde salen para Zaragoza y Madrid, respectivamente los señores Profesores de este Instituto D. Juan Pablo y Soler y D. José Alloreño.

Deseámosles feliz viaje.

El Excmo. é Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis, durante su estancia en esta ciudad, es objeto de las más cariñosas atenciones que se merece por su elevada dignidad, bondadoso carácter y demás relevantes prendas personales en que tanto se distingue S. E. Ilma. D. Juan Torres y Ribas.

La noche de su llegada en ésta fué obsequiada con una serenata por la banda militar de esta plaza.

Ha visitado á S. E. Ilma. el Rdo. Clero de esta ciudad y pueblos circunvecinos, los Excmos. señores General Galbis, Almirante Sr. Viniegra, General Morales, Diputados provinciales, Director del Instituto, de Correos, Jefe de la Biblioteca pública y de Hacienda, Alcalde de esta ciudad y muchísimas otras distinguidas personas, Asociaciones de Mahón que ahora no recordamos.

### Notas Bibliográficas

Acaba de publicarse un folleto en el que se dan muy provechosas instrucciones sobre el cultivo y abono del maíz y se insertan varios ensayos demostrativos de la eficacia y excelentes resultados del abono químico completo con nitrato de sosa. Dicho folleto lo envía gratis á quien lo pida, la Delegación Hispano-Portuguesa del Permanent Nitrate Comitée, plaza de Cajeros, 6, Valencia.

Hemos recibido del «Diario Universal» de Madrid un cartel hecho por el artista D. Cecilio Plá, tipografiado en los talleres de E. Portabella de Zaragoza.

Se agradece el obsequio.



### Iglesia de las Concepcionistas

Mañana fiesta de la Ascensión, se expondrá S. D. M. á las once cantándose con solemnidad la Hora Canónica Nona.

A las cinco de la tarde, los cultos del mes de María. Sábado, al atardecer se dará principio al solemne novenario dedicado al Espíritu Santo, celebrándose con exposición del Santísimo y ocupará todos los días la sagrada cátedra el Rdo. Dr. D. Gabriel Vila, Vice-Secretario de Cámara de este Obispado.



### ADORACION NOCTURNA Sección de Mahón

Jueves 21 Mayo—Fiesta de la Ascensión del Señor.

Turno de San Tarsicio—Primer aniversario de su fundación.

Misa de Comunión á las siete en el altar mayor de San Francisco. La celebrará el Excmo. é Ilmo. Sr. Don Juan Torres y Ribas, Obispo de Menorca.

Tarde: á las tres y media Junta de Turno, salida de la guardia, é imposición del Distintivo nacional de la Adoración Nocturna á algunos Tarsicianos, Adoradoras Honorarias y Tarsicianas que están en condiciones reglamentarias para recibirlo. A las cuatro y cuarto Exposición de Su Divina Magestad, Plática por el orador sagrado Rdo. Sr. Dr. D. Gabriel Vila, Pbro., Eónomo de la Santa Iglesia Catedral y Vice-Secretario del Obispado de Menorca, y *Te-Deum* solemne.

A las cinco y cuarto solemne Trisagio, letrilla Corazón Santo, *Tantum ergo*, reserva, y retirada de la guardia.



## Extracto telegráfico

Madrid, 17.

La epidemia tifoidea continúa produciendo estragos.

En la actualidad hay 53 casos.

### Felicitaciones

El Conde de Cheste ha sido hoy muy felicitado con motivo de cumplir los 94 años.

### Las actas

Parece que el propósito del Gobierno es de que se proceda con mucha severidad en la admisión de las actas dudosas, siendo declaradas graves todas aquellas, sobre las que se hayan formulado protestas importantes.

### Mayoría

Se ha celebrado la reunión de las Mayorías.

El Sr. Silvela dijo que al llegar la mayoría de edad de don Alfonso XIII acabó el turno de los partidos.

Añadió que quiso sumar al partido conservador los elementos mauristas para acabar con el carácter marcadamente personal.

Refiriéndose á las últimas elecciones dijo que acaso no hayan sido inmejorables, pero el Gobierno está de ellas satisfecho.

Termina diciendo que era partidario de un Gobierno del país por el país.

Hablaron después los señores Azcárraga y Villaverde quienes dieron las gracias por sus nombramientos de presidentes del Congreso y del Senado.

### Los mauristas

Los amigos del Sr. Maura dicen que en el caso de que surgiese una ruptura entre ellos y el Gobierno, trabajarían en favor de un Gabinete conservador en el que no hubiese elementos que significaran agravio para ellos.

### Empréstito

En el Banco de España se trabajaba hoy activamente en los preparativos para el empréstito de 10.000.000 de pesetas que ha contratado marruecos.

Se asegura la entidad bancaria que lo ha de suscribir en nombre del sindicato.

### Los Prelados senadores

Todos los Prelados que son senadores concurrirán á la sesión regia del lunes.

### Adhesiones á Maura

Aseguran los amigos del Sr. Maura que hasta ahora son 59 los diputados que han manifestado á éste su atesión, á los cuales su sumarán otros cinco ó seis.



# Centro de 'Buenas Lecturas'

## Alayor

### Programa para la segunda expedición al Santuario de Ntra. Sra. del Monte Toro, el 1.º de Junio próximo.

- 1.º A las cuatro y media Misa de comunión para los expedicionarios, y durante ella canto de motetes con acompañamiento de armonium.
- 2.º A las seis salida á pie desde el local del Centro cantando el himno de la expedición. A la subida al Santuario y ordenados en procesión se rezará el Santo Rosario y á la llegada se saludará á la Virgen Santísima con el «Ave Maris Stella» y otros cánticos religiosos.
- 3.º A las ocho y media almuerzo y preparación para la Misa.
- 4.º A las nueve y media Misa solemne con sermón que dirá el Ldo. D. Pablo Brunet, Pbro., Cate-drático del Seminario. A los indicados actos asistirá S. E. Ilma., el Sr. Obispo de esta Diócesis.
- 5.º A las trece comida y á las quince bajada á Mercadal para asistir á la procesión de Reserva de las cuarenta horas y
- 6.º A las 17 regreso en coche á Alayor.

Nota.—El Exmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado aprobar dicho programa, concediendo además cuarenta días de indulgencia á todos los que asistan, por cada uno de los actos que en el mismo se enumeran.

Alayor, 18 Marzo 1903.

POESIAS AGENAS

## Á LA ASCENSIÓN DEL SEÑOR

(Inspirada en Fray Luis de León)

¿Y dejas, padre amado,  
Tus hijos sin amparo en este suelo;  
Y tú, dueño adorado,  
Feliz subes al cielo,  
Mientras gemimos con amargo duelo?

En tí sus ojos fijos  
Eres su norte tú, su luz y guía;  
¿Cómo podrán tus hijos  
Hallar paz y alegría  
Tu ausencia lamentando noche y día?

¿Dó verán la hermosura  
De tu rostro glorioso y refulgente?  
¿Dó oirán la dulzura  
De voz omnipotente,  
Cual la tuya, de vida eterna fuente?

De amor y gracia lleno  
Su defensa eras tú contra el pecado;  
¿Quién impondrá ya freno  
A este mundo malvado  
Contra tus siervos al volverse airado?

¡O nube fulgurante,  
Que robas nuestro bien, nuestro tesoro;  
¡Como asciendes triunfante!  
¿No te detendrá el lloro  
Que á tí elevamos en doliente coro?

JOAQUÍN BORRÁS Y DE MARCH.

# VACUNA

Llegada la estación más favorable para las vacunaciones, todos los días se encontrarán tubos del acreditado Instituto Suizo de Lausanne.

También se vacunará todos los días pasando al domicilio de las familias que lo soliciten, siendo el precio una peseta por cada individuo.—*Cursach, Cirujano.*

Cos de Gracia, 4.



## LAS DELICIAS CONFITERÍA

DE

### PEDRO DE A. VALLS

1, Prieto y Caules, 1

Desde mañana todos los domingos y fiestas encontraran HELADOS DE VAINILLA y Biscuits Glacé.

Biscuits de Crema y Natta.



## FARMACIA DEL

### DR. CASASA

TALLERS, N.º 29

(Cerca la Rambla de Canaletas)

Consulta de 11 á 1 ó por escrito

### Píldoras orientales

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas "Píldoras", cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas píldoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón, de estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

### Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas, caries, flojedad de sangre ó descarnas de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el "Elixir dentrífico Saint-Servaint del Doctor Casasa."

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

### Contra los herpes

y demas humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el "Extracto Anti-Herpético de Dulcamara", compuesto por el Doctor Casasa, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Taller n.º 29, Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

## Anuncios

### Vice-Consulado de Francia en Mahón

Según las recientes disposiciones del Excmo. Sr. Ministro de Negocios Exteriores desde 1.º del actual no es suficiente la cédula personal para embarcarse con destino á Argel.

Se exige un pasaporte ó una certificación de residencia que según la R. O. de 8 de Abril último, debe ser otorgada por los Sres. Alcaldes á petición de los interesados, siendo indispensable que dicha certificación contenga la filiación y las señas del portador, así como el destino del viaje.

Los derechos de refrendo consular están fijados en 10 francos, con excepción de los jornaleros y obreros que abonarán la cuarta parte siempre que acrediten su oficio con documentos fidélgios.

Todo lo cual se anuncia para conocimiento de las personas que deban trasladarse á la Argelia.  
Mahón 16 Mayo de 1903.—Juan F. Taltavull.

### LA MARÍTIMA

#### COMPANÍA MAHONESA DE VAPORES

El 1.º de Junio próximo á las once de la mañana se reunirá la Junta de Gobierno en sesión pública extraordinaria, en la Dirección Infanta 24 á los efectos de que trata el anuncio que queda de manifiesto al público en el escritorio de la citada Dirección.

Mahón 16 Mayo de 1903.—El Director Naviero, Juan F. Taltavull.

**EN VENTA.** Lo está la fábrica **Harinera Mahonesa** situada en el An-dén de Poniente de este Puerto n.º 61. Informarán, calle de la Infanta n.º 24.

**Casa fundada en el año 1869**

Se conservan los clichés durante un año.

Se retrata todos los días del año.

**RETRATOS desde un real de vellón á cinco duros.**

**¡NOVEDADES!**

Retratos sobre paletas y platos (en colores).

PLAZA MIRANDA N.º 4

Muestrario en la Plaza del Cármen, esquina á la calle del Norte.

## CORTINAS DE VERANO

Propias para Establecimientos y puertas de jardín. Las tiene de muestra en variados colores y las cede á precios económicos D. Vicente Carreras y Seguí, Luna, 13—Mahón.